

Presidente Petro exige a Ricardo Roa actuar por presunto enriquecimiento ilícito en Ecopetrol

El presidente le solicitó al titular de Ecopetrol responder a las alertas de la UIAF sobre un incremento patrimonial de un alto directivo.

★ [Siga a EL PAÍS en Google Discover y no se pierda las últimas noticias](#)



Ricardo Roa, actual presidente de Ecopetrol, fue el gerente de la campaña presidencial de Gustavo Petro. | Foto: Foto 1: Esteban Vega / Foto 2: Campaña Gustavo Petro.

Jesús Adolfo Chacín Silva

24 de nov de 2025

Actualizado el 24 de nov de 2025

 [Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp](#)

 

Noticias Destacadas

1. Petro pide acciones en Ecopetrol por posible enriquecimiento
2. Uribe insiste en elegir primero candidato del Centro Democrático antes de una gran coalición
3. María Margarita Guerra, nueva Gobernadora del Magdalena tras elecciones atípicas: perfil de la mandataria
4. "Los países no se bloquean" Gustavo Petro en desacuerdo por cancelación de vuelos hacia Venezuela
5. Presidente Petro habló sobre la crisis entre EE.UU. y Venezuela: "Yo no apoyo a Maduro"

El presidente Gustavo Petro envió este domingo un mensaje directo al presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, tras conocerse nuevas alertas por el presunto enriquecimiento de un alto funcionario de la compañía.

El mandatario pidió que se adopten medidas frente a la información reportada por la Unidad de Información y Análisis Financiero (UIAF), que detectó un incremento patrimonial cercano a **siete mil millones de pesos** en uno de los vicepresidentes de la petrolera.





El presidente Gustavo Petro envió este domingo un mensaje directo. | Foto: AFP or licensors

La situación involucra a **Bernardo Enrique Forero Duarte**, actual vicepresidente para la Región Andina Oriente y trabajador de carrera en **Ecopetrol** desde 2006.

El caso se hizo público luego de una investigación divulgada por el periodista Daniel Coronell, quien señaló que Roa recibió el reporte de la UIAF en febrero de este año, sin que hasta ahora se conozcan decisiones internas relacionadas con el funcionario.



Corte pide investigar a Ricardo Roa y al ministro Guillermo Jaramillo por caso de la campaña Petro

La revelación generó una nueva controversia en torno a los mecanismos de control dentro de la empresa, considerada la más importante del sector energético en Colombia. El presidente Petro fue enfático al afirmar que, si se comprueban irregularidades, la dirección de **Ecopetrol** debe “actuar” de manera inmediata para esclarecer los hechos.

La discusión surge en medio de otro informe que involucra a la compañía en un proceso de revisión más amplio. La Unidad Investigativa de El Tiempo reportó que **Ecopetrol** envió a la UIAF una lista de más de **100 personas** para verificación de alertas financieras. Entre los nombres incluidos figura el actual ministro de Minas y exmiembro de la junta directiva de la petrolera, **Edwin Palma**.



Entre los nombres incluidos figura el actual ministro de Minas y exmiembro de la junta directiva de la petrolera, Edwin Palma. | Foto: X: @PalmaEdwin

El ministro aseguró que desconocía ese reporte y aclaró que, de haber sido enviado, no corresponde a decisiones tomadas con su consentimiento. “Todo eso se ha hecho sin conocimiento del presidente Petro”, dijo a ese medio, al referirse al envío de la lista por parte de la compañía.

Este nuevo episodio incrementa las tensiones sobre la transparencia dentro de **Ecopetrol**, un tema recurrente en los últimos meses debido a las investigaciones internas y externas que involucran a varios funcionarios.

En un mensaje paralelo, el presidente Petro también se refirió a los efectos que tendría para la empresa una posible incursión militar de Estados Unidos en territorio venezolano. Según el mandatario, un conflicto de ese tipo provocaría una caída abrupta de los **precios internacionales del petróleo**, alterando el mercado global y afectando directamente a **Ecopetrol**.

Petro afirmó que una operación militar en el Caribe respondería a intereses económicos vinculados al control de hidrocarburos.



Nuevo escándalo en Ecopetrol; con un millonario contrato querían favorecer a un amigo de Ricardo Roa

Jesús Adolfo Chacín Silva

Comunicador social y periodista de la Universidad Antonio José Camacho. Tecnólogo en Producción Audiovisual y técnico en Diseño e Integración Multimedia del SENA, además de especialista en Fotografía Publicitaria. Experiencia en periodismo de campo frente a cámara, redacción web y gestión de redes sociales

Presidente Gustavo Petro Ricardo Roa **Ecopetrol**

Enriquecimiento ilícito

AHORA EN POLÍTICA

> **POLÍTICA**

Reformas sociales: ¿hay un bloqueo legislativo en el Congreso?

> **COLOMBIA**

Álvaro Uribe pide definir candidato del Centro Democrático antes de hablar de coalición

> **POLÍTICA**

María Margarita Guerra, nueva Gobernadora del Magdalena tras elecciones atípicas: perfil de la mandataria

> **POLÍTICA**

Rumbo a las elecciones del 2026: ¿Será una encuesta la que permita la unidad de la derecha?

> **POLÍTICA**

Petro manifestó su desacuerdo por cancelación de vuelos hacia Venezuela: "Los países no se bloquean"

> **POLÍTICA**

Senador Alejandro Chacón se refiere a elecciones para Congreso: "Tenemos mucho candidato presidencial con poca propuesta y mucho ego"



Copyright © 2025 El País S.A | Cra.2 No.24 - 46 Tel.(602) 898 7000 | Cali, Colombia

Servicio al cliente: Canales de Servicio al Cliente

Política de Tratamiento de Datos | Aviso de privacidad | Términos de uso y cookies

Política SAGRILAFT | Transparencia y Ética Empresarial (PTEE)

Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia

Proceso de reorganización El País

Publicidad en Bogotá - Pedro Muñoz | pfmunoz@elpais.com.co